

# Eine umfassende rechtswissenschaftliche Untersuchung zum Algorithmenteinsatz und Risikomanagement in der Steuerverwaltung



## **Das automatisierte Steuerverfahren**

Herausforderungen, Grundfragen und  
Reformperspektiven des modernen Steuervollzugs

Von Dr. Ludwig Gegenfurtner

2023, 432 S., brosch., 134,- €

ISBN 978-3-7560-1388-3

(Deutsches, Europäisches und Vergleichendes  
Wirtschaftsrecht, Bd. 135)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1388-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1388-3)

Die Chancen und Grenzen einer Automatisierung von Verwaltungsentscheidungen wurden im Zuge der jüngsten Entwicklungen in der Informationstechnologie intensiv diskutiert. Das Steuerverfahren bietet bereits jetzt Anschauungsmaterial für den verstärkten Einsatz von Algorithmen in der Verwaltung. Die Untersuchung widmet sich vor die-

sem Hintergrund dem Ziel, die durch die zunehmende Automatisierung des Steuerverfahrens und insbesondere durch das Risikomanagement aufgeworfenen grundlegenden verfassungsrechtlichen und konzeptionellen Fragestellungen unter Rückkopplung an deren Bezugspunkte im allgemeinen Verwaltungsrecht zu untersuchen.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

# A Comprehensive Study on the Use of Algorithms and Risk Management in Tax Administration



## **Das automatisierte Steuerverfahren** Herausforderungen, Grundfragen und Reformperspektiven des modernen Steuervollzugs

By Dr. Ludwig Gegenfurtner

2023, 432 pp., pb., € 134.00

ISBN 978-3-7560-1388-3

*(Deutsches, Europäisches und Vergleichendes  
Wirtschaftsrecht, vol. 135)*

*in German*

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1388-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1388-3)

The opportunities and limitations of the use of algorithms for administrative decisions have been extensively discussed in light of recent developments in information technology. In German tax proceedings, automation is already a reality and thus provides a glimpse into the increased use of

algorithms in administration. In this context, the study focuses on examining the fundamental constitutional and conceptual questions raised, in particular, by the use of risk management systems. The study also refers to parallel debates in general administrative law.

**Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore**

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)